

32 años ¡PCN Contra viento y marea!

VIDA DENTRO DEL TERRITORIO: UN GRITO DE LIBERTAD POR EL PUEBLO BONAVERENSE

El Proceso de Comunidades Negras en Colombia (PCN), expresa su profunda preocupación declarando inaccesible el pasar por alto el incremento de la violencia indiscriminada que sistemáticamente se perpetua en el Distrito Especial de Buenaventura, afectando directamente al pueblo. Finalizando el mes de marzo del 2025, con un aproximado de 48 homicidios registrados, lo que en comparativa al año 2024 que cerró con 76 casos y el 2023 que cerró con 136 casos, el número referenciado en tres meses es demasíadamente alarmante.

<< El silencio cobra vida, en las calles de Buenaventura ¿Dónde están los derechos de los bonaverenses?>>

Los enfrentamientos entre bandas criminales asentadas en la ciudad, entre treguas y desacuerdos tienen azotada al pueblo quienes terminan siendo el botín de defensa tanto para unos como para los otros, **¿A quiénes recurre el pueblo?**

Ratificamos nuestra condolencia y solidaridad con las familias que han perdido sus seres queridos y deploramos profundamente el confinamiento, al cual se haya sometido la ciudad.

Además, no perdemos de vista las desapariciones forzadas, una herida abierta en el pueblo negro, en donde somos una cifra más, una violación a los derechos humanos lo cual demandamos rotunamente. Las mujeres, jóvenes y los niños/as negros han sido particularmente afectados por la violencia, el conflicto armado no les deja de lado; por lo que se necesitan acciones y atención inmediata.

El PCN, rechaza categóricamente estos actos inhumanos y hace un llamado urgente a las autoridades locales, nacionales e internacionales para que:

1. Implementen medidas efectivas que garanticen la seguridad y protección de los pobladores de Buenaventura.
2. Fortalezcan los mecanismos de investigación y judicialización de los responsables de estos actos de violencia y desapariciones forzadas registradas.
3. Brinden apoyo integral a las familias de las víctimas, incluyendo asistencia psicoespiritual, legal y económica.
4. Reconozcan y respalden el papel de las Organizaciones Comunitarias y Los Consejos Comunitarios en la promoción de la paz, la defensa de los Derechos Humanos, el Derecho Internacional Humanitario y los mecanismos de justicia propia ¡Acuerdo Humanitario Ya!

El pueblo de Buenaventura sigue en pie, organizados y movilizados por la paz. No descansaremos hasta que se garantice la protección y defensa de los derechos.

¡No más violencia! ¡No más muerte! ¡No más desapariciones! ¡Exigimos justicia y paz para el pueblo bonaverenses!

**Con nuestra tradicional afirmación de Vida, Alegría, Esperanza y Libertad.
PROCESO DE COMUNIDADES NEGRAS EN COLOMBIA– PCN.**

Proceso de Comunidades Negras PCN: Calle 12D #1A-10 Teléfono: 2821375,
Correo Electrónico: pcncomunicaciones@renacientes.org Página Web www.renacientes.net

¡Ley 70/93, 30 Años más de Lucha y Resistencia!